

Tain Terre & Culture



LES RECETTES D'HENRIETTE DE LOCHE



Episode 3 :

Invitation chez les « De Gros de Conflans »

Par Jean Roquebrun

Dimanche 27 septembre 1863 est organisé un dîner chez les De Gros de Conflans (14 personnes)

En face l'église de Tain l'Hermitage, vivait une des familles les plus en vue de la ville : les de Gros de Conflans.

L'ancienne gendarmerie nationale de Tain, occupera la maison, démolie lors des travaux devant l'église Notre Dame.

Ils sont alliés aux de Loche et les deux familles se fréquentent, les maisons sont voisines, on y va à pieds.

Henriette et Marcel de Loche ont reçu une invitation de Gabriel Prosper de Gros, chef de bataillon du génie en retraite, chevalier de la légion d'honneur; il est né en 1810. Il sera maire de la ville de 1864 à 1871.

Les de Gros de Conflans ont quitté leur château aux 7 chemins et s'apprêtent à passer l'hiver dans leur hôtel particulier plus confortable.

Leur table est conviviale, les invités aussi, on parle politique, des dernières vendanges et des prochaines élections municipales.



Henriette va écrire le menu sur son cahier de recettes :

Sur la table corbeille avec 4 fruits : raisins, pêches, pommes, poires croquantes. Choux montés à la crème, jambon écrevisses, truite bleue au milieu, pâté chaud, civet de lièvre, pommes de terre frites au jus, chou-fleur au jus, perdrix et poulets rôtis.

En dessert : fromage, compote poire-pomme, petits fours, bonbons fins.

Vins blancs, rouges, de paille, café, thé et douceurs.